

Kommentar zu den „Kalker Rolltreppen“

Wir brauchen Rolltreppen im Schienen-Nahverkehr häufig dann, wenn die Straßenbahn unter dem Asphalt lang fährt. Leider sind diese "Fahrtreppen" als Bindeglied zwischen "oben" und "unten" teuer und anfällig. Ausfallzeiten von Monaten, wie am Ebertplatz oder jetzt in Kalk, sind für ein öffentliches Verkehrsmittel ein Unding.

Menschen mit Behinderungen, alte Menschen, Mütter mit Kinderwagen werden durch defekte Rolltreppen unzumutbar behindert. Unzumutbar deshalb, weil sie keine Alternative haben. Mit dem Bus zur nächsten Haltestelle zu fahren, nur weil dort noch eine Rolltreppe in Ordnung ist, ist eine Zumutung, aber keine dauerhafte Lösung. Es wäre gut, wenn die Rolltreppen als Modul-System gebaut wären, bei dem defekte Teile innerhalb von Stunden ausgetauscht werden können.

Das kann das System "Rolltreppe" aber nicht leisten. Scheinbar ist jede ein handgeschnittes Unikat. Das ist tatsächlich einmalig: Überall in der Wirtschaft, wo es drauf ankommt, wird mit doppelter und dreifacher Sicherheit gearbeitet: Fällt ein Element aus, übernimmt sofort ein Reservesystem die Arbeit. Bei wichtigen Versorgungsgütern wie Strom, Wasser oder Gas ist das mit Sicherheit der Fall. Der Verbraucher merkt in der Regel noch nicht einmal was davon.

Fällt bei der KVB ein Bus aus, steht ein Ersatzbus bereit, zur Not ein privates Busunternehmen oder ein Busverleih. Man kann die Leute nicht an den Haltestellen stehen lassen, bis sie beim Daimler einen neuen Bus zusammengeschaubt haben. Fällt eine Rolltreppe aus, sollte auch hier der Betrieb innerhalb von Stundenfrist weitergehen.

Wenn die Technik das nicht leisten kann, dürfte die KVB sie erst gar nicht anschaffen. Ja, hättste, wennste, könntste .. Deshalb wollen wir nicht meckern, ohne einen Verbesserungsvorschlag zu machen. Wenn mal wieder eine Rolltreppe kaputt ist, rückt der KVB-Vorstand geschlossen an, krempelt die Arme hoch und hilft den Fahrgästen auf den normalen Treppen weiter:

Sie tragen alten Damen die Taschen, heben zu zweit einen Kinderwagen oder einen Rollstuhl. Solange, bis die Rolltreppe wieder in Ordnung ist. Was meinen Sie, wie lange die Reparatur wohl dauert? (rb/MF)